## ÖON-Exkursionen, Allander Gegend, 7. und 8. Mai, 2022 Bild-Bericht

Diese beiden Exkursionen wurden, so wie letztes Jahr, von Andi Muttenthaler und Norbert Novak geleitet.





Andi Norbert

Treffpunkt war beim Parkplatz Reha-Zentrum Alland – leicht zu finden und genügend Parkplätze für die zahlreichen TeilnehmerInnen.



7. Mai, 2022

Obwohl bedeckt an beiden Tagen, blieb es Gott sei Dank trocken, so dass wir in dieser herrlichen Gegend







gemütlich Andi's Erläuterungen zur Orchideenbiologie anhören konnten.



Bei der ersten Station in einem Wäldchen, fern von jeglichen markierten Wegen (wie findet Andi solche Standorte?) war massenweise Bleiches Knabenkraut (*Orchis pallens*) zu finden.



Allander Gegend.



(Geschummelt! Das Bild links stammt aus Sparbach, 30.04.2022, bei einer anderen Exkursion, auch von Norbert geleitet. Aber so ähnlich hat's ausgeschaut!) Bild oben ist aus der

Auch ganze Bärlauch-Teppiche und der seltene Lorbeer-Seidelbast säumten unseren Weg.





Die Jagd ging dann auf den Wiesen weiter:













Und wurde mit fetter Beute belohnt:





Von links nach rechts:

Holunder-Knabenkraut, rötliche Form
(Dactylorhiza sambucina)

Brand-Knabenkraut (Neotinea ustulata)

Kleines Knabenkraut (Anacamptis morio)

Purpur-Knabenkraut (Orchis purpurea ist normalerweise im Wald, kann aber auch auf Wiesen vorkommen)

Holunder-Knabenkraut, gelbe Form
(Dactylorhiza sambucina)

Pracht-Knabenkraut (Orchis mascula subsp. speciosa)

Schön wars!

Fotos: Raimund Fassl, Andi Muttenthaler, Norbert Novak, Heidi Rossiter



Die Exkursionen fanden im Rahmen des Projektwettbewerbs <u>"15 Jahre - 15 Projekte"</u> des UNESCO Biosphärenpark Wienerwald statt und werden aus Mitteln des NÖ Landschaftsfonds gefördert.